

**Betreff:****Das VZ244.1 statt der üblichen Piktogramme in Fahrradstraßen auftragen****Organisationseinheit:**Dezernat III  
66 Fachbereich Tiefbau und Verkehr**Datum:**

23.02.2024

**Beratungsfolge**Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 310 Westliches Ringgebiet (zur  
Kenntnis)**Sitzungstermin**

05.03.2024

**Status**

Ö

**Sachverhalt:**

Beschluss des Stadtbezirksrats 310 vom 23.01.2024 (Anregung gem. § 94 Abs. 3 NKomVG):  
Wir bitten die Verwaltung auf den Fahrradstraßen im Bezirk statt der üblichen Piktogramme das VZ 244.1 bildhaft auf die Straßen aufzubringen (siehe Beispielbilder). Diese Markierung würde die Fahrradstraßen gesondert hervorheben und eine erhöhte Aufmerksamkeit der Kraftfahrzeugführer:innen schaffen.

**Stellungnahme der Verwaltung:**

Der Ausschuss für Mobilität, Tiefbau und Auftragsvergaben hat in seiner Sitzung am 06.12.2022 den von der Verwaltung vorgelegten „Qualitätsstandard für Fahrradstraßen und -zonen in Braunschweig“ beschlossen (22-19984). Inhalt war u. a. die Markierung eines großen Piktogramms „Radverkehr“ zu Beginn und nach einmündenden Straßen.

Da ein erheblicher Anteil der bestehenden Fahrradstraßen in städtebaulich sensiblen Bereichen liegt, teilweise denkmalgeschützt (Wallring), wurde die Verwendung von VZ 244.1 als Markierung auf der Fahrbahn aus stadtbildgestalterischen Gründen seitens der Verwaltung nicht weiterverfolgt.

Um eine einheitliche Gestaltung der Fahrradstraßen sicherzustellen, wird das VZ 244.1 auch in den übrigen Fahrradstraßen nicht verwendet.

Leuer

**Anlage/n:**

keine